

## 2025 年度 参加者の声

曖昧なところが明確になった また実際にローの中身を具体的に想起できた
様々な法曹の方のお話を聞けたこと
様々な法科大学院の教職員から話を聞くことができたから。
様々な角度からのお話を聞いて法科大学院の解像度があがったから。
予備校とロースクールの軋轢を知れたこと
法曹三者それぞれのお話を聞けたこと。
法曹の方々の様々なお話を聴くことができるだけでなく、ロースクールの具体的なカリキュラム等をも知ることができたため。
法曹というだけでなく様々なキャリア形成ができることがわかり有益でした。
法科大学院の内部事情については、ネット等のソースからは情報を仕入れにくいと感じていたところ、実際に大学院に通っている方からの声を聞くことができたので、参加してたいへん良かったと思います。
法科大学院の全国横断的なイベントはほとんど行われていないため、とても貴重な機会でした。ありがとうございます。
法科大学院に進むまでの道のり、進んだ後のことが少しイメージできた
法科大学院に行っても学習を続けることに漠然と不安を抱えていたため、予備試験との対比で法科大学院の特徴をご説明いただき、よかったと感じた。
法科大学院での勉強内容をきける機会が少ないから
法科大学院ごとに個別にお話しを聞くことができたこと。
弁護士の先生4人による座談会で弁護士について詳しく知ることができたから！
弁護士の座談会の話から、法科大学院時代の人脈が将来に生きることがわかったから。
弁護士の座談会が面白かった
普段聞くことのない法曹の実務についてリアルな説明を受けることができたから。
普段聞くことのできない、ロースクールの学生の生の声や実際に法曹として働いている方々のお話を聞くことができ、とても貴重な機会となったから。
普段、法曹のお仕事をしている方と関われる機会があまりないので、実際の仕事内容を聞いたことでビジョンが持てたと思います。
直接弁護士の先生や、法科大学院協会の方に、質問ができるブースが設置されていたことから。このような機会はなかなかないので。
直接質問させていただけた事。
第二部で九大法科大学院の説明の時に細かい質問でも答えられる範囲で対応して下さったこと。

第一部は自由に出入りができ、閲覧者側の名前やカメラが他の参加者に表示されなかった点がよかった。
第2部の各法科大学院のブースにおいて、少人数でさまざまな説明や質問の時間を確保されているところがとても良かった。
大変にハイレベルな話で、自分自身がロースクールを通して法曹界に関わることが出来るのか、その戸口に立てるレベルなのかは分かりませんが、司法試験を合格された先生方のお話を通して、まずはモチベーションを持ち直すことが出来ました。
大学院に通うことが想像できるようになり、モチベが上がったから。
大学院について、予備試験・司法試験についてあまり知らないことも多かったので、それらを知れてよかった。
大学院でのイメージが持てたこと。
多くの法科大学院の教授の話を知ることができたため、それぞれの法科大学院の特色を知ることができ、また実際に自分の進みたい法科大学院についての話も、パンフレットの情報だけでは入手することのできないものも多かったので、とても充実した、貴重な機会であった。
多くの実務家の方や大学の先生方、在校生の方が参加して話しをしてくれる機会を設けてくれたことは大変有意義でした。
身近に法曹の方がいないので業界や仕事内容が具体的に変わった、オープンキャンパスや試験日程なども知ることが出来、危機感を持てた
職業選択の参考になる内容だったため
授業以外の自主ゼミの話やブラジルで活躍されている弁護士の話は面白かった。
社会人にとっては貴重な情報収集の場だから。
実情を面白く教えてくれた
実際に法科大学院に通っている学生の方から生の声が聞けたため、法科大学院での学習のイメージができました。また、個別ブースでは志望している法科大学院の詳しい情報が知れて良かったです。
実際に授業風景を動画で見たり実務家の方々の生の声を聞くことが出来て、身近なことでは無いのでとても参考になりました。
実際に裁判官や弁護士として働いている方に質問できたから。
実際に検察官や裁判官として働いている人にその仕事をしていなければわからない生の意見を聞けたことがすごくよかった
実際に海外で弁護士として働いている方や、日本で活躍してらっしゃる方の話を聞けたから
実際にロースクールに通っている方々からの生の声を聞くことができたこと。
自身が大学3年生ということもあり、割と知っている情報が多かったから。

私はあまり法科大学院のことについて調べたことがなかったので実際にはどのように勉強しているのかを知れてよかったです。また、実務で実際に働かされている方々のお話を聞けて良かったです。
志望大学院の現実が分かり、危機感を持つことができた。
裁判官の方の話を初めて聞いたこと、ロースクールの入試についてもきけてよかったです
今年入学試験を受けるので、そのことについて各大学院の説明を受けることができたこと。
個別で実務家に質問できる機会が設けられていた点が、私のニーズに合っていたからです。
個人のリアルな体験談が聞いたのが良かった。特に、後半では様々なブースが用意されていたのでニーズに合わせて選べたのが良かった。
現役の方からお話を聞いたこと
現場感を知ることが出来た
検察官の実情を知ることが出来たこと
具体的な内容について、ご説明していただいたから。
具体的な映像や通っている方々の声を聴けたこと。
具体的でなくて申し訳ないのですが、私にとって全てが魅力的なお話でした。
希望するロースクールの詳しいお話を伺えたから
学生さんの生の声や実際の授業形態を知ることができたこと。
学びから実務までの流れを多岐に渡り、且つ各点につき具体的にご教授いただけましたこと。
各法科大学院や法テラスの方のお話を伺えた。
各法科大学院の情報について、あることができたこと
各大学院の特徴を知ることができたこと。
各ロースクール関係者各位の法曹に対するパッションがダイレクトに伝わった面から。
各ロースクール関係者各位のパッションがダイレクトに伝わって、法科大学院進学に対するテンションが上がったので。
各ロースクールのカラーや特徴、共通認識が短時間の中でも知ることができました。
憶測や迷信じみた噂が多く飛び交う中、法科大学院や予備試験についての正確な知識や実情を直接質問して詳しくお聞きすることができた。また、私の周りには法曹の人がほとんどいないため、実務家の方のお話を聴くことで、法曹の仕事や生活のイメージが少し鮮明になった。
一人一人、個別に対応して下さったところです。
ロー生や実務家の方々のお話を聞いたこと。法科大学院進学や司法試験を見据える上で今自分が取り組むべきことを考えられる機会になったこと。

ロースクールの生活やその後の活躍、各ロースクールの説明を聞いたこと
ロースクールの授業の様子や、弁護士の方々のお話を聞いて非常にためになりました
ロースクールの授業の様子から三曹の方々の貴重なお話、また 2 部のそれぞれのロースクールとの座談会までどれをとっても充実した時間を過ごさせていただきました。ロースクールの実際の風景、将来的な進路、三曹として働いている人の実際の声などあまり経験できない貴重なお話を聞いて自分の進路と決意が固まり、よい時間でした。
ロースクールの在校生がどのように勉強しているかのイメージがついたため。
ロースクールのバックアップ体制が具体的にわかった
ロースクールに行くことを具体的に定まったため。
ロースクールに行きたいと思っているので、ロースクールの特徴や強みを知ることが出来たこと、ロースクール出身の人の話を聞いたことは本当に良い機会になりました。
ロースクールについての話だけでなく、法曹三者それぞれのお話が聞けて具体的なイメージが持てました。
ロースクールでの生活の具体的なイメージ、法曹の仕事のイメージの強化ができたのは良かった。合格してる人も受かるか分からないし周りは就職するしと同じような悩みを抱えているのがわかったのも良かった。ただ、ロースクールに対する難しそうという不安、2年かかることのデメリットに対する不安、司法試験合格できるかどうか不安等の気持ちに有効な情報が得られたわけではなかった。
ロースクールがどういった学び舎なのか知れたから
リアルにロースクールがイメージできた
ホームページだけではわからないことが知れた
とにかく各大学の教授がみんな優しいと伺える質問コーナーであった事、自分以外の参加者がパンフレットを読み込んでいるかもしれないと思って当たり前の質問をしてしまったらどうしようかと考えていたが、実際はそのような質問も多く、さらには聞かれた先生方の返答が優しさを感じられる丁寧な対応でとても安心した。
それぞれの大学院の特徴がわかった
いち早く LS の入試日程を聞いた
私が、本年度のロースクール受験を検討していたのもあり、全てのロースクールさんのブースには参加できませんでしたが、自分が志望しているロースクールさんの説明会や質問等に対応していただき貴重な機会となりました。